

Le prêtre se ressource au Normandy

Atteint du virus de la tuberculose osseuse depuis sa jeunesse, Youhanna Abadir, prêtre franco-égyptien, vient depuis 26 ans.



L'ancien prêtre granvillais Youhanna Abadir passe un mois au Normandy 2 de Granville.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

L'histoire

Né à Alexandrie (Égypte) en 1963, Youhanna Abadir est l'avant dernier d'une fratrie de huit enfants. À l'âge de 12 ans, les médecins lui découvrent une tuberculose osseuse au niveau de la colonne vertébrale. À 18 ans, il entre au séminaire du Caire. Il est ordonné prêtre en 1988, à Saint-Georges de Gizeh. « **J'étais surnommé le curé du Sphinx, à cause des pyramides** », sourit Youhanna.

En 1992, il se fait opérer du dos à Paris, puis fait ses premiers soins durant deux mois, au Normandy de Granville. Fin 1993, devenu paraplégique, il est obligé de se déplacer en fauteuil roulant. Nouvelle opération en janvier 1994, suivie de quatre mois de rééducation à Granville.

« **Mi-avril, le miracle s'est produit : j'ai réussi à me lever à l'aide des barres parallèles. J'ai réappris à marcher, comme un bébé, j'avais complètement oublié...** » En mai, les cannes remplacent le fauteuil.

En 1998, il intègre l'équipe sacerdotale de la paroisse Saint-Clément à

Granville, afin de suivre des soins au Normandy, jusqu'en 2003.

Youhanna crée, en 2001, l'association Les Amis d'Égypte, avec Yvette Savey, ambulancière granvillaise, rencontrée en 1993. « **Je voulais créer un centre de rééducation en Égypte** », à l'image du Normandy. En 2008, « **nous avons ouvert un centre de développement de l'enfant, à Alexandrie. Il accueille 75 enfants actuellement.** » Un autre, autour du développement de la famille, reçoit 1 000 personnes par an.

« **En 2017, notre centre de rééducation a été ouvert** », se réjouit Youhanna Abadir, fréquenté par plus de 800 personnes. Fin septembre 2017, l'ambassadeur de France au Caire lui remet la médaille française de chevalier de l'Ordre national du mérite.

« **Depuis 2005, je partage mon temps entre Lorient et l'Orient** », plaisante le miraculé, prêt pour une petite marche, soutenu par une seule canne.

Plus d'informations sur le site amisdegyppte.pagesperso-orange.fr